



修二だより

令和3年度
12月号

HP <http://www.edu.city.kyoto.jp/hp/syugakuindai2-s/>

令和3年12月1日
京都市立修学院第二小学校
校長 河井 誠人
TEL : (075)-781-5400



12月は人権月間です

12月に入り、今年も残すところわずかになりました。社会状況の中、これまでと少し形を変えている学校生活ですが、子どもたち同士のつながりや学び合いは変わらず大切にしたいと模索しながらの1年でした。12月は人権月間です。自分も友だちも大切にする生き方を、一緒に考える期間にしたいです。



「ええところ」(人権朝会)

校長 河井 誠人



本校では毎年、12月の人権月間に先駆けて「人権朝会」を行っています。

今年は11月29日にオンラインで人権朝会を開き、「ええところ」という絵本の読み聞かせをしました。絵本作家のくすのきしげのりさんの代表作の一つで、自分に自信がもてなくなっている主人公とクラスの友だちの心の交流を描いたお話です。

「わたしって『ええところ』ひとつもないなあ。」

自分のことをふりかえって、自信をなくしてしまった主人公の女の子。

ある日、学校の帰り道にそんな気持ちを友だちに打ち明けます。

「そんなことないよ。」と言ってくれた友だち。教えてくれた「ええと

ころ」とは、自分ではまったく気づいていなかった「手」のことでした。

その後、クラスのみんなと交流する中で、自分には、ほかにももっと

「ええところ」があることに気づいていきます・・・。



これまでたくさんの子ども達の前でこの絵本を讀んできました。時に本から目を外し、子ども達の様子をうかがうと、ふだん見せたことのない表情で聞いている子が何人もいました。「主人公の女の子と自分を重ね合わせて聞いているのかなあ。」そんな風に思っていました。

自分自身の子ども時代を振り返ってみてもそうですが、特に多感な子ども時代は「**自分に自信がない**」と思っている子は案外多いのではないかでしょうか。一人一人はキラッと光る「いいところ」があるのに、それよりも「ダメなところ」を探してしまっている…。

休み時間やそうじの時間に見つけた子どものがんばりをその場で褒めて伝えると、その子はものすごく嬉しそうに「**ありがとうございます！**」と目をキラキラさせて教室に帰っていきます。その様子を見ながら、「やはり、子ども達には伝えてやらないといけないんだなあ。」と思われます。

『一人一人のよさやちがいを大切にすること』について、今後も学校全体で子ども達に働きかけていきます。ご家庭でも、子ども達の「いいところ」について話題にしていただけると有難いです。

学校教育目標

夢・努力・協働、そして挑戦

『主体的に学び、自ら考え行動する子どもの育成』



学習発表会

2年ぶりの学習発表会は、低学年、中学年、高学年に分かれての発表になりました。広い舞台で堂々と発表すること、お互いに温かい拍手を送り合うことなど、制限のある中ですが少しずつできるようになってきたことをとても嬉しく感じます。

1・2年生は初めての学習発表会でした。どの学年もそれぞれ学習してきたことを生かした創意工夫あふれる発表でした。保護者の皆様には会場の入れ替えにご協力頂きありがとうございました。



1年生

に組

2年生

3年生



4年生



5年生



6年生

はじめての学習発表会

今回はお家の人だけでなく、2年生に見てもらえて、とても楽しそうに本番を迎えることができました！くじら雲にのった気持ちで元気いっぱいの1年生でした。2年生の頑張っている姿にも興味津々でした！



お知らせ

12月13日(月)から17日(金)は個人懇談会です。期間中は14時15分頃の下校になります。



12月行事予定

日	曜	学校行事	保健行事	部活	PTA・その他
1	水	ほほえみ参観・懇談会(に・4~6年)			
2	木	食の学習5~1		読み聞かせ	
3	金	茶道教室(オンライン)4年		ドリーピン 大文字	
4	土			PTAあきまつり(午前)	
5	日				
6	月	第8回委員会 京都モノづくり体験学習(出前授業)4年		ドリーピン	
7	火	校内持久走の日			
8	水	校内持久走の日(予備日)	保健の日	ドリーピン 大文字	
9	木	食の学習5~1 総教職員研修 完全下校			
10	金	第4回ほほえみ朝会 なかよしタイム 環境学習4年		ドリーピン 大文字	
11	土			PTAあきまつり予備	
12	日				
13	月	個人懇談会 (期間中14時15分下校)		ドリーピン	
14	火	個人懇談会 非行防止・ネットトラブル防止教室(5年)			
15	水	個人懇談会 学校安全日	けんこう教室3・4年	ドリーピン	
16	木	個人懇談会 食の学習5~1は 非行防止・ネットトラブル防止教室(6年)	けんこう教室5・6年	読み聞かせ	
17	金	個人懇談会		ドリーピン	
18	土				
19	日				
20	月			ドリーピン 大文字	
21	火				
22	水			ドリーピン	
23	木				
24	金	2学期終業式 給食終了			
25	土				
26	日				
27	月	(学校閉鎖日)			
28	火	(学校閉鎖日)			
29	水	年末休業日			
30	木	年末休業日			
31	金	年末休業日			

1月の主な行事予定

- 1月25日(土)～1月10日(月) 冬季休業
- 1月11日(火) 3学期始業式
- 1月12日(水) 給食開始
- 1月12日(水)～16日(日) 健康調べ
- 1月12日(水)～20日(木) ジョイントプログラム・プレジョイントプログラム
- ※社会状況により予定が変更になることがあります。



避難訓練(不審者対応)

校内に不審者が侵入したという想定で避難訓練を行いました。笛の合図から離れることや、教室では扉を閉じ、静かにすることなど、いざというときの約束を確認しました。



さすまで不審者を取り押さえる訓練をしました。

今月の委員会活動より

放送委員会では、その日の行事や天気に合わせて、担当者のオリジナルのメッセージを毎日工夫して放送しています。思いやりのあるメッセージにほっとするひとときです。



2年生 生活科「もっと もっと まちたんけん」



地域の方々や保護者の方々に御協力頂き、生活科で「まちたんけん」の学習をしています。お気に入りの店ごとにグループを組み、インタビューをしにいきました。「何種類ぐらいのパンがありますか。」「和菓子はどうやって作るのですか。」「畑で野菜を育てる時に大変なことは何ですか。」など知りたいことや気になったことをたくさん聞き、教えて頂きました。学校に帰ってきて交流すると、「私も行ってみたいな。」「食べてみたい。」とみんなの話に興味をもっていました。今後は地域の方や、お店の方の思いについてもインタビューし、より深く学んでいく予定です。そして、一乗寺のまちに愛着を持ってほしいです。

夏に探検したお店はどうなって いるかな。



本だけじゃなく、絵やクリスマスの飾りもあるんだね。

階段の名前が決まりました

環境委員会が募集していた校舎の階段の名前が決まり、朝会で発表しました。



南校舎東	すみれかいだん
南校舎西	あじさいかいだん
北校舎東	ひまわりかいだん
北校舎西	ばらかいだん

安全のためにこの名前が定着し、親しみをこめて呼び続けてもらえるようにしていきたいです。



♪中部フィルハーモニー オーケストラ鑑賞♪

11月26日(金)に5、6年生は中部フィルハーモニーのオーケストラを鑑賞しました。6年生児童による詩の朗読や指揮者体験などもあり、大変貴重な経験ができました。校歌のオーケストラバージョンが演奏され、ピアノ伴奏とはまた違う、迫力と美しさに圧倒されました。改めて、修学院第二小学校の校歌の素晴らしいを感じることができました。

緊張したけど、できてよかったです。



ハンガリー舞曲を指揮

◎この取組は、文化庁主催事業です。

小中交流会

11月26日(金)に小中交流会を行いました。修学院中学校と修中ブロックの小学校4校をzoomでつなげての取組でした。中学校の生徒会の生徒が中心となって作った工夫を凝らした楽しい動画を見て、中学校生活への期待をふくらませる6年生でした。

